

BOLETÍN DE PRENSA

Oficina Asesora de Comunicaciones



El garruchómetro fue protagonista en los Juegos Departamentales Afrodescendientes 2025

- Mañana llegarán las finales y con ellas el cierre de estos Juegos.
- Los municipios de Carepa y Turbo fueron los ganadores en garruchómetro.



(Apartadó, domingo 14 de septiembre). El garruchómetro tuvo actividades hoy en el marco de los Juegos Departamentales Afrodescendientes 2025. En el estadio de béisbol de Apartadó, se realizó el montaje de la estructura para poder realizar esta práctica muy común en las fincas bananeras de la región de Urabá. En las categorías de velocidad y circuito, Pedro Martínez del municipio de Carepa fue el campeón, con segundo lugar de Juan Diego Ramos Mosquera quien compitió por el municipio de Turbo.

BOLETÍN DE PRENSA

Oficina Asesora de Comunicaciones



En las tierras que se dedican al cultivo y comercialización del banano, existen sistemas por donde se transporta la fruta de un proceso a otro. Acción que es desarrollada por trabajadores que son muy hábiles para movilizar por garruchas varios racimos de la fruta.

Pedro Martínez, tiene 55 años y suma 19 trabajando en la finca Gualanday que es bananera, en la cual él se volvió experto para manejar el sistema de la garrucha. En el pasado, jugó fútbol y ahora le gusta el microfútbol donde hace las veces de arquero.

Sobre el garruchómetro dijo: "Es un deporte divertido. Montar garrucha no es tan fácil como la gente lo imagina y lo utilizamos en las fincas bananeras para agilizar el embarque". Frente a qué mensaje le envía a los jóvenes sobre el deporte, respondió: "Es una forma de salirse de malos pensamientos y de las malas compañías que pueden dañar a las personas. Les digo a los muchachos que hagan deporte, porque nunca es tarde para llegar a lo que uno se propone".

Wilder Zapata, es juez de garruchómetro y nos habló sobre cómo funciona esta práctica deportiva: "hace 15 años nació la idea de hacer estas competencias. ¿Cómo funciona? Se instalan cables de 200 metros de largo a manera de circuito y se tensionan. Luego se pone una garrucha (dos ruedas) sobre el cable, la cual va unida a un tubo para sentarse. El impulso, se obtiene empujándose con los pies y con un bastón. Aquí se pueden alcanzar velocidades de hasta 30 kilómetros".

Los resultados facilitados por la organización, luego del tercer día de competencias, fueron:

Voleibol		
Modalidad	Resultado	
F	Necoclí 2	San Juan 1
F	Apartadó 2	Carepa 0
F	Turbo 2	Chigorodó 0
M	Necoclí 2	San Juan 1
M	Turbo 2	Chigorodó 1
M	Carepa 2	Apartadó 1
Fútbol		
M	Turbo 0	Chigorodó 0
M	Chigorodó 9	Vigía del Fuerte 2
M	Carepa 1	Apartadó 2
M	Turbo 1	Mutatá 1
F	Carepa 3	Necoclí 1
F	Turbo 3	Apartadó 1
F	Arboletes 6	Chigorodó 1
Fútbol de salón		
M	Carepa 2	Chigorodó 1
M	Carepa 2	Turbo 3
F	Murindó 4	Mutatá 5
F	Turbo 6	Apartadó 3
M	Murindó 3	Chigorodó 2
M	Apartadó 3	Mutatá 1

BOLETÍN DE PRENSA

Oficina Asesora de Comunicaciones



GOBERNACIÓN DE ANTIOQUIA
República de Colombia

De otro lado, la programación para este 15 de septiembre, día final de competencias, es la siguiente:

HORA	DISCIPLINA	RAMA	EQUIPO A	EQUIPO B	GRUPO	SEDE	ESCENARIO
8:00AM	FÚTBOL DE SALÓN	Femenina	Murindó	Chigorodó	3 y 4	CAREPA	Coliseo
9:00AM	FÚTBOL DE SALÓN	Masculino	Murindó	Mutatá	3 y 4	CAREPA	Coliseo
10:00AM	FÚTBOL DE SALÓN	Masculina	Apartadó	Turbo	FINAL	CAREPA	Coliseo
11:00AM	FÚTBOL DE SALÓN	Femenino	Carepa	Turbo	FINAL	CAREPA	Coliseo
8:00AM	VOLEIBOL PISO	Masculino	Apartadó	Chigorodó	3 y 4	EL TRES	Poli-Andrés Gómez
9:00AM	VOLEIBOL PISO	Masculino	Turbo	Carepa	FINAL	EL TRES	Poli-Andrés Gómez
8:30AM	VOLEIBOL PISO	Femenino	Carepa	Chigorodó	3 y 4	APARTADÓ	Coliseo ARB
8:30AM	VOLEIBOL PISO	Femenino	Turbo	Apartadó	FINAL	APARTADÓ	Coliseo ARB
8:00AM	FÚTBOL	Masculino	Turbo	Apartadó	3 y 4	CURRULAO	Cancha Principal
10:00AM	FÚTBOL	Masculino	Chigorodó	Mutatá	FINAL	CURRULAO	Cancha Principal
8:00AM	FÚTBOL	Femenino	Carepa	Arboletes	3 y 4	CHIGORODÓ	Cancha sintética
10:00AM	FÚTBOL	Femenino	Turbo	Apartadó	FINAL	CHIGORODÓ	Cancha sintética
8:00AM	ATLETISMO	FINAL				TURBO	Estadio JJ Tréllez

Oficina Asesora de Comunicaciones Indeportes Antioquia.